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TUCANO CORAJOSO
A declaração do governador 

do Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite (PSDB), de que é gay não 
reflete apenas uma atitude de 
coragem e desprendimento ou 
autoafirmação.

O governador deu um passo im-
portante para a política brasileira. 
Um país presidido por um polí-
tico abertamente homofóbico 
— onde mais se mata LGBTQIA+ 
no mundo —, e onde a TV aber-
ta ainda acolhe apresentadores 
de caráter duvidoso, que come-
tem crime abertamente, como 
Sikêra Junior, ter um governador 
declarando sua condição sexual 
na maior emissora do país, não é 
uma declaração trivial. É um po-
sicionamento político. O governa-
dor falou diretamente a um públi-
co que quer discutir claramente 
a orientação sexual, tirando o 
assunto dos bastidores e enfren-
tando os dilemas e as barreiras 
de frente. E esse público não está 
restrito apenas à esquerda.

O governador representa tam-
bém uma geração. Ele pode ser o 
único millennial na corrida presi-
dencial e por isso fala aos políti-
cos tradicionais, mas também e 
de forma muito significativa, aos 
mais jovens. Nada mais cringe do 
que inventar subterfúgios para a 
questão. Com a declaração, talvez 
o maior desafio do governador 
seja enfrentar a disputa interna 
no próprio partido, ainda coman-
dado pelo tradicionalismo, para 
que seja o escolhido como candi-
dato na disputa presidencial.

O governador foi cirúrgico ao 
chamar atenção, em rede nacio-
nal, num momento de especial 
desalento para os candidatos a 
presidente que não são Lula nem 
Bolsonaro. As pesquisas que si-
mulam os cenários de 2022 mos-
tram um espaço reduzido, no 
momento, para a direita e centro-
-direita e também para o progres-

sismo desenvolvimentista não lu-
lista que Ciro Gomes (PDT) ainda 
tenta delinear, à duras penas e en-
frentando o descrédito de quem 
morre sempre pelas declarações 
infelizes (e não aprende). Assim 
o governador do Rio Grande Sul 
aparece apresentando-se como 
liberal nos costumes e na econo-
mia. Essa característica ainda é 
pouquíssima explorada no Brasil.

Em meio a todo o momento de 
afirmação do orgulho que envol-
ve os homossexuais, na luta pelo 
respeito, é ainda mais significa-
tivo que essa declaração saia de 
um político do PSDB. A legenda 
vem enfrentando uma crise de 
identidade, onde parte caminha 
ao lado da dos radicais bolsona-
ristas, mas que tem princípios 
pautados pela social-democratas. 
Embora não fossem maioria nos 
espaços do ativismo, militantes 
LGBTQIA+ do PSDB atuavam nas 
administrações do partido.

Na carona de um momento es-
pecífico para galgar espaço mais 
destacado do partido e aprovei-
tando o apelo da militância sexual-
mente bem resolvida, que traça o 
caminho histórico da autoafirma-
ção, Leite vem representar para a 
sociedade brasileira uma lição de 
honradez e respeito, mesmo que 
desagrade, em algum momen-
to, os radicais esquerdistas como 
um Jean Wyllys, que não perdeu 
tempo em criticar o governador. 
O desserviço de Wyllys ao criti-
car posicionamentos políticos do 
governador do Rio Grande do Sul, 
enquanto o que se discutia era 
sua coragem, mostrou exatamen-
te o contrário do que Leite tentou 
fazer. E provou que, em sua maio-
ria, os políticos ainda caminham 
cegos em seus interesses partidá-
rios. Antes o fisiologismo político 
ao respeito e às garantias de uma 
vida em harmonia. Triste Wyllys, e 
forte Leite.

EDITORIAL

SIGILO

COMISSÕES DE INQUÉRITO PARA TODOS

CLIMA ESQUENTOU 

DESAFIO DA OPOSIÇÃO

5 + 1

BRIGA FEIA QUE FAZ VERGONHA

NAS ENTRELINHAS

Em Parnamirim, vereadores envolvidos na Ope-
ração Dízimo, pediram e conseguiram proteção. 
A Justiça determinou busca e apreensão de do-
cumentos. A mesma Justiça determinou que o 
MP não abra o que levou. Se abriu, feche e não 
divulgue nada. Esquisito.

Com a intenção da bancada oposicionista da 
câmara de Natal de abrir uma Comissão de In-
quérito e apurar a compra de respiradores (aqui-
sição que motivou investigação e operação Re-
botalho), o RN fica na vanguarda: CPI nacional, 
estadual e municipal.

“Verme das fake news”. Foi 
assim que Fernando Minei-
ro, atual secretário de Ges-
tão de Projetos e Metas do 
Governo do Estado, se refe-
riu ao ministro das Comuni-
cações, Fábio Faria, quando 
o potiguar postou nas redes 
sociais ranking de distribui-
ção de vacinas em que o RN 
aparecia em 27° colocado, 
com 56% de imunizantes 
entregues aos municípios, 
quando, na verdade, esse 
índice é de quase 90%.

Para viabilizar a implantação de uma Comissão 
de Inquérito na Câmara Municipal de Natal, com 
intuito de investigar a compra dos respiradores, a 
posição precisa de mais 5 assinaturas, além das 5 
que já possui. Com 10 vereadores assinando o re-
querimento, a decisão vai para as mãos do presi-
dente Paulinho Freire. Os vereadores Júlia Arruda 
(PCdoB), Robério Paulino (PSOL), Divaneide Basí-
lio e Brisa Bracchi (PT) e Ana Paula (PL) precisam 
convencer mais cinco vereadores da situação a 
assinar o pedido de formação da CEI.

Nos bastidores, já se fala que o primeiro gover-
nista a assinar o pedido de instalação da CEI em 
Natal é o vereador Anderson Lopes (Solidariedade).  
Para ser solidário ao presidente estadual da legen-
da, deputado Kelps Lima, que deverá presidir a CPI 
na Assembleia Legislativa do Estado, o partido deve 
fechar posição a favor da CEI. Se isso acontecer, além 
de Anderson Lopes, o vice-presidente da Câmara, 
Klaus Araújo, terá que assinar o pedido.

Semana passada foi o ataque desrespeitoso do 
Ministro das Comunicações, Fábio Faria, contra a 
governadora, chamando a petista de mentirosa e 
cara de pau, que marcou essa briga deselegante 
entre ele e o PT de Mineiro. Nesse nível estão to-
dos sem razão.

Expediente
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A instalação da Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte (ALRN), 
que vai apurar contratos do 
governo do Estado durante a 
pandemia da Covid-19, teve a 
indicação dos componentes 
definida. A soma dos valores 
contratos que serão analisados 
pelos deputados estaduais gira 
em torno de R$ 73 milhões.

A oposição terá os deputa-
dos Kelps Lima (Solidadarida-
de), Gustavo Carvalho (PSDB) e 
Getúlio Rêgo (DEM), enquanto 
a bancada governista contará 
com os deputados Francisco 
do PT e George Soares (PL). No 
jogo de xadrez do parlamento 
estadual, a primeira jogada foi 
oposicionista. Os deputados 
que são contra Fátima Bezer-
ra montaram um “blocão” for-
mado por 10 deputados, o que 
garantiu a maioria das cadei-
ras da CPI. 

O deputado Kelps Lima, que 
deverá ser indicado presidente 
da comissão, afirma que o blo-
co oposicionista se uniu para 
averiguar mais de 100 proces-

sos de compra e serviços cele-
brados pela Secretaria de Esta-
do da Saúde Pública (Sesap).  
“Desses mais de 100 proces-
sos, 12 apresentaram indícios 
de irregularidades. Alguns com 
indícios mais fortes, outros me-
nos fortes, mas todos com indí-
cios que pedem uma investiga-
ção. A CPI é necessária porque 
tem os instrumentos para se 
fazer uma boa investigação. E 
é isso que a gente espera que 
ocorra e que se apure se houve 
desvios ou não”, diz o deputa-
do Kelps Lima.

Das 12 possíveis pautas apre-
sentadas no requerimento ini-
cial, o deputado Kelps dá des-
taque em três, que para ele são 
graves, independentemente 
dos valores dos contratos; aqui-
sição de sacos de lixo sem lici-
tação; contratação de aluguel 
de ambulâncias pela sesap; 
compra de 15 respiradores, dos 
quais 14 estavam danificados. A 
soma total dos contratos firma-
dos pelo governo estadual é de 
R$ 73 milhões.

O Líder do Governo na As-
sembleia, e um dos escolhidos 

para participar da CPI, deputa-
do Francisco do PT, não acredi-
ta que a CPI cumprirá a função 
fiscalizadora. Para ele, a oposi-
ção “abriu mão” desse papel em 
pelo menos outras três comis-
sões na Assembleia que contam 
como maioria oposicionista. “A 
oposição não quer fiscalizar, 
ela quer fazer desta CPI um pa-
lanque eleitoral com objetivo 
nas eleições de 2022. Por que? 
Porque a governadora Fátima 
está bem, porque o governo 
está bem avaliado e porque a 
oposição tentou de tudo para 
desgastar o governo e não 
conseguiu”, afirma. 

Na prática, é o relator que 
pode viabilizar um parecer que, 
se aprovado, tem possibilidade 
de gerar consequências para os 
investigados. Já a presidência 
cumpre papel administrativo e 
com liberdade de discurso. Ao 
escolher a presidência, ao in-
vés da relatoria, os deputados 
de oposição dão margem para 
questionamento do papel fis-
calizador da comissão. Baseado 
nisso, cresceu o argumento dos 
governistas de que a CPI quer, 

apenas, criar fato político. “Que-
rem uma CPI porque está na 
véspera de uma eleição e preci-
sam de palanque”, diz o depu-
tado Francisco do PT.

O argumento dos gover-
nistas ganhou força com o 
parecer da Procuradoria da 
Assembleia para abertura da 
comissão. Dos 12 itens pre-
sentes no requerimento ini-
cial, apenas 2 foram mantidos 
como argumento: o efeito ne-
gativo na economia do Estado 
gerado a partir dos decretos 
sem justificativas e a compra 
de 15 respiradores, dos quais 14 
foram entregues danificados.

O deputado kelps rebate. 
Para ele a CPI não terá apenas 
cunho eleitoreiro. “Esperamos 
que a CPI ocorra dentro da nor-
malidade e que seja uma in-
vestigação séria. Que não seja 
transformada em circo, nem 
arma política eleitoral”, afirmou 
o parlamentar.

CPI VAI APURAR CONTRATOS 
DO GOVERNO DO ESTADO 
QUE SOMAM R$ 73 MILHÕES 
COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO (CPI) DA ALRN VAI APURAR POSSÍVEIS IRREGULARIDADES EM 12 
PROCESSOS DE COMPRA DO GOVERNO DO RIO GRANDE DO NORTE DURANTE A PANDEMIA DA COVID-19 

Carlos Azevedo / NOVO

Deputado Kelps Lima (SD): “Alguns com indícios mais fortes, outros menos fortes, mas todos com indícios que pedem investigação”

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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Paralelamente a operação 
Rebotalho, que investiga pos-
sível superfaturamento de R$ 
1,43 milhão na compra de 20 
ventiladores pulmonares semi-
novos em um contrato firmado 
entre a Secretaria Municipal de 
Saúde de Natal (SMS) e a Spec-
trum Medic Comércio e Servi-
ços Ltda., a Prefeitura do Natal 
também está na mira dos ór-
gãos fiscalizadores por possível 
fraude em um outro contrato 
de R$ 1,39 milhão para aquisi-
ção de 50 ventiladores junto à 
empresa Philips.

Neste segundo contrato, as 
investigações da Polícia Fede-
ral (PF) e do Ministério Público 
Federal (MPF) estão em fase 
inicial e se concentram em um 
relatório da Controladoria-Ge-
ral da União (CGU) elaborado 
em fevereiro passado. O do-
cumento aponta “frustração 
ao caráter competitivo, fraude 
documental e montagem de 
processo na Dispensa de Lici-

tação nº 40/2020”, o que carac-
terizaria “direcionamento da 
compra” em favor da Philips, 
vencedora do certame.

Segundo a CGU, a SMS fez 
uma pesquisa de mercado sem 
especificar o tipo de ventilador 
que desejava adquirir, o que 
descumpre o parágrafo 7°, do 
artigo 15°, da Lei n° 8.666/93 (Lei 
de Licitações). 

“A posição da CGU baseia-
-se no fato de que, quando a 
SMS, sem apresentar critérios 
técnicos razoáveis, resolveu 
escolher previamente marca e 
modelo do produto desejado, 
ela afastou ali a possibilidade 
de outros fornecedores inte-
ressados ofertarem produtos 
similares (de outras marcas e 
modelos) em condições (técni-
cas, operacionais, econômicas) 
mais vantajosas para a Admi-
nistração”, diz trecho do rela-
tório do órgão federal.

De acordo com a prefeitura, 
além da empresa vencedora, 

outras três apresentaram pro-
postas: LemOnde, Top Lum e 
White Martins. Ainda segundo 
o Executivo local, os potenciais 
fornecedores teriam demons-
trado interesse entre 22 de abril 
de 2020 e 11 de maio de 2020, 
antes da publicação do proje-
to básico do processo, que foi 
aberto em 14 de maio de 2020.

A LemOnde afirmou que se-
quer tinha conhecimento da 
existência do processo e, por-
tanto, não poderia ter participa-
do da Dispensa de Licitação, em 
contraponto a um documento 
identificado com a logomarca 
da LemOnde apresentado pela 
SMS. Para a CGU, o documen-
to pode ter sido forjado: “Como 
se observa na manifestação da 
empresa consultada, ela não 
participou do certame e des-
conhece a autoria da proposta 
que leva a sua logomarca, o que 
acena na direção de tratar-se 
de um documento falso”.

Já a White Martins e a Top 

Lum desistiram de participar 
do processo por desconhecer 
as especificações técnicas do 
produto que deveriam ofere-
cer na elaboração da propos-
ta. Ao Novo, o advogado Gilton 
Xavier, que representa a Top 
Lum, disse que fez contato 
com representantes da SMS 
por telefone, e-mail e presen-
cialmente na tentativa de sa-
ber as especificações do obje-
to da contratação.

“A gente não sabia o que 
deveria ofertar. Falamos com 
o pessoal da SMS para saber 
que tipo de ventilador devería-
mos oferecer, mas nos falaram 
para fazer a proposta primeiro. 
Fizemos umas três ou quatro 
tentativas, oferecemos desde a 
máquina mais cara, de última 
geração, até opções mais bara-
tas. Fizemos a oferta também 
de ventiladores para atender o 
Samu. Como não tivemos res-
postas, deixamos para lá”, res-
salta Xavier.

Compra de 50 respiradores 
é alvo de investigação da PF
INVESTIGAÇÃO APURA FRAUDES DOCUMENTAIS EM LICITAÇÃO FEITA PELA SECRETARIA DE SAÚDE DE NATAL

Na quinta-feira (1º), agentes da Polícia Federal e servidores da CGU cumpriram mandados de busca na sede da Secretaria Municipal de Saúde

Carlos Azevedo / NOVO
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Investigação coordenada

O que diz a SMS

Rebotalho

Repercussão política

De acordo com fon-
tes ligadas ao Ministé-
rio Público Federal ou-
vidas pela reportagem 
do Novo, a operação 
Rebotalho, deflagrada 
na quinta-feira (1º), vai 
ajudar a Polícia Federal 
na elucidação das incon-
sistências encontradas 
pela CGU, no contrato 
firmado entre a pasta da 
Saúde municipal e a Phi-
lips para a compra de 50 
ventiladores pulmonares 
modelo E30.

Após vistoria feita em 
setembro de 2020, as 
equipes técnicas da CGU 
constataram à época que 
a “maior parte” dos 50 
ventiladores encontrava-
-se armazenada por falta 
de “demanda de uso”. 
Os equipamentos foram 
destinados ao Hospital 
Municipal de Natal (10); 

Hospital de Campanha 
de Natal (25); Hospital do 
Pescador (7); UPA Paju-
çara (2); UPA Sul (2); UPA 
Potengi (2); e UPA Espe-
rança (2). Cada uma das 
máquinas foi negociada 
ao valor unitário de R$ 
27.950,00, totalizando R$ 
1.397.500,00.

Para efeito de com-
paração, cada um dos 
20 ventiladores pulmo-
nares seminovos for-
necidos pela Spectrum 
foi comprado por R$ 
108.000,00, totalizando 
R$ 2.160.000,00 — valor 
que levantou suspeitas 
de superfaturamento. Os 
dois processos de Dis-
pensa de Licitação, que 
terminaram em acordos 
com a Spectrum e com a 
Philips foram abertos no 
mesmo dia: 14 de maio 
de 2020 (imagens 1 e 2).

Horas após a operação 
Rebotalho, o titular da 
pasta, George Antunes, 
convocou a imprensa 
para uma entrevista cole-
tiva, onde prestou escla-
recimentos. Questionado 
sobre a suposta fraude 
na Dispensa de Licitação 
destacada pela CGU, ele 
informou que “Com cer-
teza, as empresas sabiam 
o que nós estávamos 
querendo comprar”.

E acrescentou: “O que 
aconteceu foi que as 
empresas não tinham os 
equipamentos que nós 

queríamos comprar. Isso 
é um fato. E quem tinha 
o equipamento estava 
leiloando e dando o pra-
zo de dois, três, quatro 
meses porque iam im-
portar. Eu ouvi discus-
sões das negociações de 
compra, onde o forne-
cedor dizia com muita 
clareza: ‘Vou ter que usar 
fulano de tal para impor-
tar porque tem que des-
viar dos Estados Unidos 
porque se passar por lá 
fica confiscado’. Então 
ninguém tinha o equi-
pamento”.

Na quinta-feira (1º), 
agentes da Polícia Fede-
ral e servidores da CGU 
cumpriram mandados 
de busca na sede da 
SMS, no bairro de Petró-
polis, dentro da opera-
ção Rebotalho. Segun-
do a PF, os respiradores 
adquiridos são “sucatea-
dos” e alguns foram re-

cebidos pelo município 
com defeito. A suspeita é 
de que o prejuízo para o 
erário possa chegar a R$ 
1,43 milhão.

As provas já colhidas 
na ação indicam que os 
respiradores possuem 
aproximadamente 15 
anos de uso, e parte de-
les possui origem clan-

destina. A informação foi 
negada pelo secretário 
de Saúde George Antu-
nes, que esteve presen-
cialmente em Goiás para 
avaliar as condições dos 
aparelhos. Ele ressaltou 
ainda que os ventilado-
res seguem em pleno 
funcionamento nas uni-
dades da capital.

Na tarde de quinta-fei-
ra, a bancada da oposição 
na Câmara Municipal de 
Natal iniciou discussão 
para a possível abertura 
de uma Comissão Espe-
cial de Inquérito (CEI) — 
o equivalente a uma CPI 
no âmbito municipal. O 
objetivo é arregimentar 
dez assinaturas, número 
mínimo necessário para 
protocolar o pedido.

Em nota assinada pe-

las vereadoras Ana Paula 
(PL), Brisa Bracchi (PT), 
Divaneide Basílio (PT) 
e Júlia Arruda (PCdoB), 
além do vereador Robé-
rio Paulino (PSOL), a ban-
cada afirmou que vai “re-
querer à Direção da Casa, 
através dos instrumentos 
legais, o acompanha-
mento da situação e a 
abertura imediata de um 
processo investigatório, 
através de uma Comis-

são Especial de Inquérito, 
para apurar não somente 
o caso anunciado hoje 
dos respiradores, como 
demais processos em 
que constam a ausência 
de transparência por par-
te da Secretaria de Saúde 
de Natal”.

Imagens retiradas do relatório da Controladoria Geral da União

Imagem 1 - Processo de compra de 50 ventiladores pulmonares

Imagem 2 - Processo de compra de ventiladores para Hospital de Campanha de Natal

Secretário de Saúde George Antunes

Carlos Azevedo / NOVO

Reprodução

BRUNO
VITAL

REPÓRTER
@reportagi
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LADRÕES DE VACINA

DESCONFIANÇA

TESOURO

FEITIÇO VIROU

CPI SEM LACRAÇÃO
NO SUSTO REAÇÃO

DANIELA FREIRE

A deputada federal Natália Bonavides já ar-
ranjou um apelido para o suposto esquema 
de propina na compra de vacinas pelo go-
verno Bolsonaro. Chamou-o de “Rachadinha 
das Vacinas”, numa referência às denúncias 
de que a família Bolsonaro roubava no Legis-
lativo do RJ através de salários de servidores 
de seus gabinetes.

No entanto, há quem duvide da boa intenção 
da CPI da Covid potiguar, até porque a da Are-
na das Dunas não tem recebido a mesma aten-
ção na Casa... A outra desconfiança diz respeito 
aos sinais de que a comissão que investigará 
contratos da Saúde do Estado na pandemia 
poderá servir apenas de palanque político. Das 
duas uma: ou conseguirá estremecer a  reelei-
ção de Fátima Bezerra ou passará o recibo de 
honestidade definitivo à gestora.

Em Brasília, virou uma verdadeira caça ao te-
souro a busca pela suposta  gravação de con-
versa entre Jair Bolsonaro e o deputado Luís 
Miranda, em que o presidente teria afirmado 
que o seu líder no Congresso estava por trás 
de esquema de propina na compra de vaci-
nas da Covaxin. Essa conversa irá revelar se 
Bolsonaro prevaricou diante de caso de cor-
rupção em seu governo.

De tanto a oposição a Fá-
tima Bezerra - que em 
geral é aliada ao prefeito 
Álvaro Dias - lançar sus-
peitas sobre o calote sofri-
do pelo governo do RN na 
compra, pelo Consórcio 
Nordeste, de respirado-
res que nunca chegaram, 
eis que a ilegalidade na 
aquisição de respiradores 
(sucateados e superfatu-
rados) estava mesmo era 
na gestão da capital...

Indicado como um dos cin-
co integrantes da CPI da 
Covid na Assembleia Legis-
lativa do RN, Kelps Lima ga-
rantiu: “Não vamos permitir 
lacração na CPI”. Em entre-
vista aos jornalistas Jener 
Tinôco e Roberto Medeiros, 
na Rádio CBN, ele afirmou 
que os membros da co-
missão querem que o am-
biente de investigação seja 
“sério”. “Ninguém vai usar 
a CPI para colocar vídeo na 
internet”, disse.

A operação Rebota-
lho, desencadeada 
pela Polícia Federal 
para investigar a com-
pra de respiradores 
sucateados pela Se-
cretaria Municipal de 
Saúde de Natal, pe-
gou de surpresa não 
apenas a bancada de 
situação, como a de 
oposição ao prefeito 
Álvaro Dias na Câma-
ra Municipal de Natal. 

Em contato com a co-
luna, um dos vereado-
res oposicionistas reve-
lou que a manhã do dia 
1° de julho teve duas 
reações. Silêncio dos 
edis aliados e susto dos  
oponentes. “Havia sus-
peitas, mas não esperá-
vamos que a PF entras-
se tão de sola. Do jeito 
que entrou é porque os 
indícios são muito gra-
ves”, avaliou.

 Diretor executivo do Novo Notícias, o jornalista 
Jean Valério participou, ao lado do empresário 
André de Paula, de reunião no Palácio dos Ban-
deirantes, em SP, com o secretário de Publicidade 
daquele Governo, Duílio Malfatti e equipe
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Quem está com dívi-
das tributárias munici-
pais poderá renegociar 
os débitos com descon-
tos de até 100% nos juros 
em Natal. A medida faz 
parte do novo programa 
de renegociação fiscal 
(Refis) publicado na edi-
ção da última quarta-fei-
ra (23) do Diário Oficial 
do Município (DOM).

O pagamento da dívi-
da, segundo a Secretaria 
Municipal de Tributação 
de Natal (SEMUT), deve 
parcelado de créditos 
tributários e não tributá-
rios. A medida foi adota-
da com fins de estimular 
a arrecadação voluntária 
pelo contribuinte e evi-
tar o aumento da dívida 
ativa do município – com 

Prefeitura do Natal abre programa 
para negociação de dívidas tributárias
NOVO PROGRAMA DE RENEGOCIAÇÃO FISCAL (REFIS) DA PREFEITURA DO NATAL ESTABELECE NOVO REGIME 
ESPECIAL PROVISÓRIO DE QUITAÇÃO DE CRÉDITOS TRIBUTÁRIOS E NÃO TRIBUTÁRIOS

a consequente negativa-
ção do devedor nos ca-
dastros de proteção ao 
crédito.

O programa consi-
dera que, em decorrên-
cia da crise gerada pela 
pandemia da Covid-19, 
com reflexos negativos 
ao equilíbrio financeiro 

de muitos contribuintes 
e da própria municipali-
dade, há a necessidade 
de estabelecer novo re-
gime especial provisório 
de quitação de créditos 
tributários e não tribu-
tários. “É realmente uma 
oportunidade muito boa 
que a Prefeitura está ofe-

recendo para que o con-
tribuinte com débito em 
aberto possa regularizar 
sua situação perante o 
Município, com condi-
ções especiais, seja de 
forma à vista ou parcela-
damente”, diz o prefeito 
Álvaro Dias, ressaltando 
o ineditismo do progra-

ma, pois esse tipo de re-
núncia fiscal nunca foi 
implantado na adminis-
tração de Natal. 

Até a data de 30 de 
dezembro de 2021, os 
débitos que vierem a 
vencer este ano terão 
descontos de 100% nos 
juros de mora.

Prefeito de Natal, Álvaro Dias:  “Oportunidade para que o contribuinte regularize a sua situação”

CARLOS AZEVEDO/NOVO Joana Lima/Secom
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Escritório Nelson Wilians 
Advogados fortalece as 
atividades em Natal

O escritório Nelson 
Wilians Advogados é 
pioneiro no Brasil em 
manter uma operação 
própria com filiais em to-
das as capitais. Além dis-
so, através de parcerias 
internacionais, também 
atua em três continen-
tes: na América do Sul, 
Europa e Ásia. 

Em Natal, ele atua 
fortemente, dentre ou-
tras áreas, no Direito 
Tributário, Trabalhista e 
Societário. Nessa entre-
vista, Dr. Fernando Ca-
valcanti, vice-presidente 
do Nelson Wilians Ad-
vogados fala sobre os 
desafios da atuação du-
rante a pandemia e a atu-
ação do escritório no RN. 

Como o Nelson Wilians 
chega no meio jurídico 
no seu 22º aniversário? 
R. Fazemos parte de um 
mercado muito exigen-
te, delicado e que nos 
obriga a atuar, constan-
temente, no mais alto 
nível. Partindo deste 
princípio, chegamos em 
nosso 22º ano de exis-
tência prontos e operan-
do na vanguarda da ad-
vocacia mundial. Temos 
como princípio básico a 
busca pela implantação 

de governança corpo-
rativa, investimento em 
tecnologias, capacitação 
de nossos colaboradores 
e o desenvolvimento téc-
nico/mercadológico de 
toda a nossa estrutura. 
. 
Quais os desafios da vi-
ce-presidência do escri-
tório assumindo o RN? 
R. O principal desafio 
da minha posição é im-
plantar o mais alto nível 
de governança corpora-
tiva, investimentos em 
tecnologia, capacita-
ção de colaboradores e 
desenvolvimento mer-
cadológico em nosso 
escritório. Aqui, no Rio 
Grande do Norte, o de-
safio é fazer com que 
tudo isso aconteça, obri-
gatoriamente, de forma 
simultânea. É partindo 
desse princípio que pau-
tarei a minha atuação.  

Como foi enfrentar a 
pandemia para o meio ju-
rídico, em especial para o 
escritório aqui de Natal? 
R. Nós montamos um 
comitê de crise nacio-
nal e um comitê de crise 
estadual visando o en-
frentamento contra to-
dos os desafios gerados 
pela pandemia. Ambos 

divididos da seguinte 
forma: uma equipe to-
talmente dedicada a 
fazer com que o escritó-
rio continuasse funcio-
nando da melhor forma 
possível (implantação 
do home office, investi-
mentos em tecnologias 
e controle das ativida-
des) e outra equipe de-
dicada para apoiar os 
nossos clientes nesse 
momento de dificulda-
de, gerando conteúdos 
técnicos explicativos 
diários e trabalhos jurí-
dicos nas mais diversas 
áreas do direito. Acredito 
que, dessa forma, conse-
guimos atingir a todos 
os objetivos traçados. 

Após 22 anos de feitos, o 
que o futuro pode guardar 
para o Nelson Wilians em 
termos de crescimento? 
R. Continuidade. Conti-
nuidade para permane-
cermos na vanguarda 
da advocacia mundial, 
desenvolvendo nossa 
governança corporati-
va, a capacidade téc-
nica de nossa equipe, 
toda estrutura tecnoló-
gica e a abrangência da 
nossa atividade. Segui-
remos f irmes com este 
propósito!

ATUAÇÃO DO ESCRITÓRIO NO RN É FULL SERVICE, COM DESTAQUE 
AO DIREITO TRIBUTÁRIO, TRABALHISTA E SOCIETÁRIO 

CRISE ENERGÉTICA BRASILEIRA 
E ALTERNATIVAS PARA 
GERAÇÃO DE ENERGIA 

JAIR DAMASCENO

O reajuste da “conta de luz”, aprovado 
pela Agência Nacional de Energia Elétrica 
– ANEEL, foi um dos assuntos mais comen-
tados da semana e irá impactar diretamen-
te a indústria, comércio, serviços e as famí-
lias brasileiras, resultando no acréscimo de 
4,9% na conta de luz do consumidor resi-
dencial. A mudança tarifária depende das 
condições de geração de energia no país, 
estando sujeito a oferta de energia gera-
da pelas usinas de hidroeletricidade que 
necessitam dos recursos hídricos. Neste 
momento, a atual crise hídrica afeta direta-
mente os reservatórios das usinas que por 
sua vez ampliam o já elevado custo na ge-
ração de energia. 

Na verdade, o Brasil não poderá continu-
ar a somente dispor de uma matriz ener-
gética orientada em grande parte pelas 
usinas de hidroeletricidade, tornando-o 
vulnerável pois existe uma dependência 
dos recursos hídricos para manutenção 
deste tipo de geração. 

Diante da iminente crise no setor elétri-
co se torna mais importante fomentar uma 
matriz energética diversificada com ótimas 
opções de ampliação, como as energias re-
nováveis solar e eólica que seguem modi-
ficando a citada matriz, desempenhando 
o Plano Decenal de Expansão de Energias 
(2019-2029) do Ministério de Minas e Ener-
gia trazendo benefícios em termos de 
confiabilidade, redução de custos de pro-
dução, potencial de uso estável e baixo im-
pacto ambiental, cumprindo as metas para 
o desenvolvimento sustentável. 

Aqui no RN as fontes renováveis já são 
protagonistas, pois temos uma região com 
matéria-prima (vento e sol) farta. Algo ani-
mador é que a transição energética está 
acelerada, sendo tendência mundial e lo-
cal, pois pelos dados fornecidos através dos 
boletins eólicos da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico – RN, somos o estado 
que mais produz energia eólica no país con-
tando possuindo 2.268 torres em operação.

O constante aperfeiçoamento no setor 
de energias renováveis movimenta a eco-
nomia local e diversos setores da socieda-
de, demonstrando a importância em busca 
da sustentabilidade dos recursos naturais, 
caminhando ao lado de princípios ambien-
tais modernos onde se exige o desenvolvi-
mento sustentável. Portanto, é importante 
entender as nuances do setor energético 
para investir na iniciativa privada e tam-
bém para compreender os impactos posi-
tivos para o Poder Público.

Advogado, Secretário Adjunto de 
Meio Ambiente de Extremoz/RN 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

REPRODUÇÃO/NOVO
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OPERAÇÃOPF NA SAÚDE

ALVO

VERBA

CÂMARA

RELAÇÃO

LULA CÁ

SINAL

ARRANHÃO

CPI
ASSEMBLEIA

TULIO LEMOS

Aparentemente, o pro-
blema maior nesse 
caso é o fato de a Pre-
feitura ter comprado 
respiradores usados e 
pagos como se fossem 
novos. Em relação ao 
preço, é difícil compro-
var superfaturamento 
porque houve uma os-
cilação muito grande 
no preço dos produtos 
durante a Pandemia.

A Operação da PF, co-
dinome ‘refugo’, que 
levou documentos da 
secretaria de Saúde 
de Natal para provar 
superfaturamento 
na compra de respi-
radores usados, não 
assustou somente os 
servidores. Agentes 
políticos também fi-
caram com os nervos 
no modo ‘Toyota’.

Deputados de oposição apos-
tam fichas na irregularidade 
da compra dos respiradores ao 
Consórcio Nordeste. Isso não 
assusta o Governo. O alvo que 
pode criar indigestão ao secre-
tário de Saúde Cipriano Maia é 
outro. A CPI vai chegar lá.

Vereadores de Natal pagam com verba de 
gabinete, despesas efetuadas em empresas 
que também foram contratadas na campa-
nha. Coincidência ou acerto de contas?

Por falar em Câmara de Natal, o Portal da 
Transparência não apresenta as notas re-
ferentes às despesas e também não mos-
tra sequer o serviço prestado ou o bem 
adquirido. Somente a empresa e o valor. 
Transparência zero.

Não está nada boa a relação do prefeito de 
Natal, Álvaro Dias, com o ex-prefeito Carlos 
Eduardo. Os dois não se falam há meses. 
Quando alguém pergunta ao filho de Ag-
nelo porque não existe diálogo, ele respon-
de: “Álvaro não me liga...” Um aliado seri-
doense diz: “Ele quer inverter as coisas. O 
prefeito agora é Álvaro.” E segue o silêncio.

O ex-presidente Luís Inácio 
Lula da Silva virá ao RN agora 
em julho. Ainda sem data defi-
nida, Lula deverá vir no final do 
mês e, segundo Sherloquinho, 
sua agenda tem espaço reser-
vado para uma reunião com 
o ex-senador Garibaldi Filho. 
Aliança do MDB com o PT em 
pauta. Será?

O presidente do MDB no RN, 
deputado Federal Walter Al-
ves, não compareceu aos even-
tos com a presença do presi-
dente Bolsonaro no Estado. A 
ausência do filho de Garibaldi 
foi a senha para onde deve ir o 
partido em 2022.

Inevitável registrar o arranhão que a operação da 
PF produz na imagem do prefeito de Natal, Álva-
ro Dias. Mesmo sem nada conclusivo ou vínculo 
direto ao seu nome, não é positivo para nenhum 
gestor, uma operação policial. Muito menos da PF.

Expectativa em relação ao início dos trabalhos 
da CPI da Covid na Assembleia. A partir da próxi-
ma semana, os deputados começam a organizar 
a Comissão para definir nome e data do primeiro 
depoimento.

O Portal da Transparência da Assembleia 
também segue no mesmo formato da Câ-
mara de Natal, sem informações detalha-
das sobre as despesas. O que diz o MP?

Acompanhando a 
tendência nacional, o 
Rio Grande do Norte se-
gue elevando o número 
de postos de trabalho 
com carteira assinada. 
No mês de maio fechou 
com saldo positivo de 
2.097 carteiras de traba-
lho, acumulando 7.798 
postos criados em 2021, 
segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empre-
gados e Desemprega-
dos (Caged). 

Mesmo com as restri-
ções impostas pelos de-
cretos de enfrentamento 
à pandemia do corona-
vírus, o setor de serviços 
puxou as contratações. 
Das mais de 2 mil contra-
tações, 1.045 foram feitas 
por esse setor, sendo se-

guido pelos setores de 
comércio, com 645 con-
tratações; indústria, com 
503; construção civil, 
com 219; e por fim, agro-
pecuária, com 123 postos 
de trabalho criados.

No primeiro quadri-
mestre deste ano, o RN 
teve acúmulo de mais de 
6 mil postos de trabalho 
gerados, sendo 2.250 no 
mês de janeiro, 1.799 em 
fevereiro; 2.116 em mar-
ço e um saldo negativo 
de -170 no mês de abril. 
No mesmo período de 
2020, a criação de postos 
de trabalho não superou 
os desligamentos, que 
somaram 68.734 contra 
48.928 novas admissões. 

Mesmo com a criação 
de 7.798 novas vagas nos 

RN tem saldo positivo de mais de
7 mil empregos criados em 2021 
RIO GRANDE DO NORTE FECHOU MAIO COM 2.097 CARTEIRAS DE TRABALHO ASSINADAS, SEGUNDO O CAGED

primeiros quatro meses 
do ano, o estado ainda 
não conseguiu superar 
o número de demitidos 
no primeiro quadrimes-
tre de 2020, que soma-

dos chegam a 19.806. 
Com isso, o estado do 
Rio Grande do Norte pre-
cisa criar mais de 12 mil 
postos de trabalho para 
zerar o saldo negativo do 

período. 
O governo estadual 

espera que o RN siga a 
tendência de crescimen-
to no segundo semestre 
deste ano. “Pelas minhas 
expectativas o RN vai ter-
minar 2021 com cerca de 
15 mil empregos gera-
dos”, afirmou o secretário 
do Planejamento e das 
Finanças do Rio Grande 
do Norte, Aldemir Freire.

Em 2020, o RN fechou 
o ano com a criação de 
postos de trabalhos com 
carteiras de trabalho as-
sinadas com um saldo 
positivo. Foram 139.938 
admissões com 139.093 
demissões, ou seja, o 
saldo de vagas ficou 
com 856 novos postos 
de trabalho.

Setor de serviços puxou a alta de empregos em maio

CARLOS AZEVEDO/NOVO
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SEGUE O LÍDER

SAI DO CHÃO

VEM AÍ

OLHA ELA

CHEIRO BOM

DIEGO NEGRELLOS

TÔ DIZENDO!

Wesley Safadão está confirmado entre as atrações do 
Reveillon do Gostoso que acontecerá de 26 de dezem-
bro a 02 de janeiro em São Miguel do Gostoso. O can-
tor chega para somar com a dupla Jorge & Mateus e 
Dennis DJ. O line-up completo deve ser divulgado nas 
próximas semanas.

Não se fala em outra coisa entre a 
turma mais descolada de Natal e 
nos grupos de Whats App de axe-
zeiros e micareteiros do Brasil. 
Na possibilidade da Cidade 
do Sol receber os shows 
de Claudia Leitte e Alin-
ne Rosa no réveillon, além 
de outra super atração, as 
festas também deve con-
tar com DJ nacionais e in-
ternacionais, entre eles, Nat 
Valverde, Anne Louise, Felipe 
Lira, Diego Baez e muitos ou-
tros. Será? Se tudo der certo, as 
festas devem levar o carimbo do 
Grupo San Sebastian, reponsável 
pelo Camarote da Rainha e festa 
Blow Out realizada em Natal em 
2017. E um segredinho? Claudi-
nha vai se apresentar dois dias.

Gil do Vigor já tem data para estrear no Mais Você ao 
lado de Ana Maria Braga. O icônico ex-BBB vai coman-
dar o quadro “Tá Lascado” para falar sobre economia 
de forma simples, direta e cheia de humor. A estreia 
será nesta quinta-feira, dia 8. Anota aí!

Ana Paula Renault, ex-BBB e apresentadora do Fofo-
calizando, está com tudo certo para desembarcar em 
Natal nos próximos dias, mas o destino da loira é a praia 
de Pipa, a loira escolheu o charmoso hotel Sombra e 
Água Fresca para descansar, se reenergizar e curtir a 
estadia maravilhosa que o local oferece.

A apresentadora Juliana Celli pode se gabar de ter 
dois bebês Johnson em casa. Marina e Davi, filhos da 
jornalista e bem conhecidos nas redes sociais, ‘assina-
ram com a marca de saúde e cuidados especiais, por 
um ano e com exclusividade.  Ju sempre trará conteú-
dos no instagram sobre o assunto. 

Projeto Seis & Meia 
volta à cena cultural 
potiguar para 
comemorar 25 anos

Encerrado em 2015 
devido ao fechamento 
do Teatro Alberto Ma-
ranhão, o Projeto Seis & 
Meia estará de volta à 
cena cultural, para co-
memorar seus 25 anos 
de estreia na capital po-
tiguar. Serão 25 shows 
gratuitos, em um novo 
formato, com artistas 
potiguares como prota-
gonistas.

O projeto será reto-
mado em formato hí-
brido, todas as terças-
-feiras, de 06 de julho 
à 21 de dezembro, com 
transmissão ao vivo pelo 
portal e canal do You-
tube da Band Natal às 
18h30 e aos sábados, 
exibição dos melhores 
momentos em um pro-
grama especial no canal 
aberto da emissora das 
18h50 às 19h20.

O primeiro show da 
temporada 2021, será 
com o artista Galvão 
Filho cantando Domin-
guinhos. 

A abertura fica por 
conta da cantora Môni-
ca Jucá. Respeitando as 
normas de biosseguran-
ça contra a covid-19.

O Projeto Seis & Meia 
é uma das mais impor-
tantes e antigas inicia-
tivas com o objetivo de 
divulgar a música po-
pular brasileira. 

Inspirada na série de 
shows Seis e Meia, que, 
desde 1976, lotava o Te-
atro João Caetano, no 
Centro do Rio de Ja-
neiro, com espetáculos 
em horários e preços 
acessíveis ao público, 
em 1995 numa simples 
coincidência o projeto 
ressurgiu no nordeste 

PROJETO SERÁ RETOMADO EM FORMATO HÍBRIDO TODAS AS 
TERÇAS-FEIRAS, ENTRE 06 DE JULHO AO DIA 21 DE DEZEMBRO

Projeto Seis & Meia volta após hiato de seis anos

brasileiro, especifica-
mente em Natal, pelas 
mãos do produtor cultu-
ral William Collier, com 
o propósito de realizar 
shows de qualidade ar-
tística e técnica que le-
vassem ao público um 
panorama da MPB. 

Aos poucos o projeto 
foi se expandindo para 
outras cidades como 
Mossoró, João Pessoa, 
Campina Grande, Recife, 
Teresina, entre outras. 

A ideia é simples: um 
teatro, um público, ar-
tistas locais e nacionais 
e música boa. 

Grandes nomes como 
Baden Powell, Ângela 
Maria, Belchior, Fagner, 
Zeca Baleiro, Fafá de Be-
lém, Geraldo Azevedo e 
tantos outros se apre-
sentaram no palco do 
projeto, que também 
revelou importantes no-
mes da música potiguar.

A temporada 2021 
será num formato pouco 
diferente do habitual, os 
artistas potiguares que 
passaram pelo palco do 
projeto durante sua his-
tória serão as atrações 
principais, homenage-
ando o repertório de ar-

tistas consagrados que 
brilharam no Seis & Meia 
ao longo desses anos. 
Para as janelas convida-
remos novos artistas que 
preferencialmente não 
tenham se apresentado 
no projeto, dando opor-
tunidade para novos ta-
lentos”, enfatiza Amaury 
Veríssimo Júnior, produ-
tor cultural e diretor da 
Idearte Produções, res-
ponsável pela produção 
executiva do projeto.

A programação de ju-
lho contará ainda com 
Isaque Galvão cantando 
Ângela Maria (13), Dodora 
Cardoso cantando Elba 
Ramalho (20) e Ivando 
Monte cantando Alceu 
Valença (27). 

A volta do Projeto Seis 
& Meia é graças ao valoro-
so patrocínio da Unimed 
Natal e Grupo Dunas, via 
Programa Djalma Ma-
ranhão da Prefeitura do 
Natal.  E conta com o 
apoio cultural da Fede-
ração do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
do RN (Fecomércio RN), 
Instituto de Radiologia, 
Natal Card, Praia Sho-
pping, Band Natal e Uni-
versitária FM. 

Divulgação
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TERCEIRA FORMAÇÃO

PRESSÃO ENORME

OUTRO TIME EDERSON E WALLYSON

NEGUEBA

SEGUNDA DIVISÃO

MAZINHO

Marcos Lopes

EM CAMPO

O América está na terceira formação de 
elenco na temporada. Começou com 
aquele elenco remanescente do fra-
casso na D de 2020 recheado com indi-
cações de Fabiano Melo e Evaristo Piza. 
Com a chegada do grupo gestor parte 
foi dispensada e um novo time monta-
do para Daniel Neri, não deu certo. Che-
gou Renatinho Potiguar e até o fecha-
mento da coluna 17 novas contratações 
foram realizadas. Não é o ideal, longe 
disso, mas era a única atitude possível 
de ser tomada. Limpar a área, montar 
um novo time e começar o Brasileiro 
par valer a partir de amanhã contra o 
Atlético Cearense na Arena das Dunas.

É forte demais a pressão no grupo de 
futebol, elenco e comissão técnica do 
América. Os caras sabem que não tem 
mais margem de manobras e que não 
vencer o Atlético vai complicando cada 
vez mais. O América só tem um saída 
para garantir 2022, que é o acesso. Não 
subir agora significa no ano que vem 
jogar apenas o Estadual e fechar tudo. 

Eu acredito que com as chega-
das de Felipinho, Leozinho, Eri-
ck Varão – esse tem tudo para 
fazer um grande campeonato 
– Raniery e Alvinho, o América 
ganha uma nova “cara” dentro 
da forma que gostar de jogar o 
treinador Renatinho Potiguar. 
Um time mais jovem, rápido e 
vertical. Se esse grupo gestor 
de futebol tivesse chegado mais 
cedo, talvez logo depois da eli-
minação na Série D 2020, o qua-
dro hoje seria outro.

São no ABC jogadores diferenciados em nível 
técnico. Um artilheiro de Libertadores, outro 
artilheiro de Série A, mas isso em jornadas pas-
sadas. Mas desaprenderam jogar? Claro que 
não! Precisam melhorar o aspecto clínico e físi-
co, precisam de boas parcerias em campo para 
que resgatarem o melhor. Ruim com Ederson e 
Wallyson, pior sem eles. É só observar o time do 
ABC sem os dois, vira um mar de mediocridade.

Penso que tem tudo para tomar conta da posi-
ção e dar um balanço de qualidade que o ABC 
não tem. Não é um craque excepcional, mas é 
um meia atacante de qualidade, que trabalha 
bem pelos lados e sabe finalizar. Filipe Cirne, 
Alan Pedro e Claudinho não amarram a1s chu-
teiras de Negueba. Pedro Paulo, o goleiro che-
gou sa-bendo que é o segundo e o volante Híta-
lo pode brigar firme por vaga no setor.

Doze times querem disputar o Estadual da Se-
gunda Divisão. No próximo dia 12 uma nova reu-
nião para bater o martelo. Quem cumprir com 
as exigências legas vai para o jogo, do contrário 
fica só na vontade. Futebol profissional ainda 
que na segundona, precisa ter a estrutura míni-
ma necessária, e é assim  que tem que ser.

O “Messo Black” foi contratado 
por tudo o que fez no América 
em 2011. Hoje, 10 anos mais velho 
e sem o condicionamento físico 
ideal ainda não está pronto para 
jogar e penso que nem vai jo-
gar no mesmo nível de dez anos 
atrás, mas sem dúvida ne-nhu-
ma que ele tendo um esquema 
tático o favoreça, tem tudo para 
ser o diferencial. É um jogador 
que em forma é muito acima da 
média de boa tarde dos que atu-
am na posição nesta Série D.




